



29 JANVIER 19H : MOBILISATION CONTRE LES VSS DEVANT LA COMÉDIE-FRANÇAISE

Le 29 janvier prochain à 19H le collectif *#MetooThéâtre* appelle à un rassemblement à Paris devant la Comédie-Française contre l'impunité face aux violences sexistes et sexuelles (VSS) sévissant dans le secteur de la Culture.

La Fédération CGT du Spectacle tient à apporter tout son soutien au collectif et à ses combats et appelle l'ensemble de la profession à se mobiliser en Île-de-France et à être présent-es.

Nous apportons également tout notre soutien à notre collègue artiste interprète Mme Coquille-Chambel victime de violences sexistes et sexuelles d'un pensionnaire de la Comédie-Française M. Nazim Boudjenah. Il aura fallu que ce même individu menace de mort une députée de la République, Sandrine Rousseau (qui a rendu publics les faits lors de l'audition du 13 janvier de la commission d'enquête parlementaire), pour que la direction de la Comédie-Française agisse et convoque enfin M. Boudjenah à un entretien disciplinaire.

Cela témoigne des grandes difficultés qu'éprouvent encore les victimes de VSS dans le secteur du spectacle vivant : sans pression médiatique ou sans pression politique, de nombreux agresseurs continuent de vivre dans l'impunité la plus totale.

Le traitement de cette affaire est l'illustration même des violences systémiques et d'une culture du viol que nous devons continuer de combattre et dénoncer.

Aujourd'hui, les prises de parole publiques des collègues se multiplient pour dénoncer des faits très graves de violences sexuelles subies au cours de leur carrière. Ces prises de parole courageuses que nous soutenons ne sont que la partie visible de l'iceberg. Les violences sexistes et sexuelles rongent tous les secteurs de la création, que ce soit dans le cinéma, l'audiovisuel, la musique, le spectacle vivant ou les arts plastiques.

Combien d'entre nous, artistes, techniciennes, ou autres professionnelles du cinéma, de la musique, du spectacle vivant ou de l'audiovisuel, n'ont eu à connaître de remarques ou de comportements sexistes et inacceptables sur nos lieux de travail ?

Combien d'entre nous ont eu à subir des agressions sexuelles, des viols ?

Dans bien des cas, nous ne pouvons témoigner ni dénoncer de peur d'être blacklistées. Il ne faut pas gratter beaucoup, pour voir que derrière les valeurs progressistes et d'émancipation qui peuvent être mises en avant par les secteurs de la création, c'est un système de domination patriarcale bien établi qui s'impose partout. L'omerta et l'impunité qui règnent doivent cesser !

Les pouvoirs publics doivent prendre la situation actuelle très au sérieux. Le droit du travail et la loi devraient être appliqués pour que la peur change de camp.

La CGT revendique ainsi :

- Une loi intégrale contre les violences sexuelles ([lire ici](#)) ;
- La négociation et la signature d'accords de prévention et de sanctions des violences sexistes et sexuelles dans toutes les branches, à l'instar du spectacle vivant privé, du spectacle vivant subventionné et du cinéma ;
- La mise en place de dispositifs financiers pour aider les victimes de violences sexistes et sexuelles à saisir la justice.

Vous avez été victime ou témoin de violences et harcèlement sexistes et sexuels ?

N'hésitez pas à contacter la cellule gérée par le groupe Audiens

au 01 87 20 30 90 du lundi au vendredi, de 9 h à 13 h et de 14 h à 18 h

ou par mail à tout moment : violences-sexuelles-culture@audiens.org

Paris, le 22/01/2025